

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 9,
Redacción e Imprenta:
San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Cómo entienden algunos la colonización

La actitud un tanto reservada que ha adoptado el Gobierno español con respecto a las medidas que podrían tomarse para evitar el contrabando de armas en Marruecos, sugiere a un diario de París, «Le Journal», consideraciones muy significativas. Véase una muestra:

... Quizás ha llegado la hora de una conferencia solemne, de un acuerdo definitivo, entre las naciones que constituyen realmente la civilización, a fin de que a les pueda dar traslado de esta definitiva resistencia a todos los traficantes cosmopolitas, a todos los aventureros, a todos los andariegos de la mar. Vended a los pueblos salvajes ó a los que os pidan; vendedles máquinas, utensilios, víveres, ropas; vendedles si se os antoja, placeres, drogas, alcohol, afrodisíacos; vendedles hasta vuestra conciencia; vendedles todo menos nuestras armas.

Parafó es este de una elocuencia ejemplar. Llega él con una desfachatez solo comparable a la claridad de sus términos, a precisar el verdadero motivo que impulsa a los pueblos europeos a intervenir en la vida de aquellos que suponen salvajes. Colonización, protectorado, tutela, etc., todo esto se ha venido haciendo desde luengos años por los estados poderosos del viejo continente. Mucho sospechábamos que bajo tales denominaciones se escondía un espíritu mercantilista nada tranquilizador para los que debían ser objeto de nuestra paternal solicitud. No había llegado aún el caso de permitirse las caretas. Este privilegio estaba reservado a un redactor de «Le Journal». Sólo falta que su petición sea atendida; que se reúna la conferencia internacional, y en ella todas las potencias civilizadas concedan oficialmente a todos los aventureros cosmopolitas esta nueva patente de corso que les permita civilizar, por medio del alcohol, de las orgías y de la perversion de las conciencias a los pueblos bárbaros. Sólo una cosa les estará prohibida a los nuevos corsarios; vender armas a aquellos infelices.

Y en verdad parece que este último inciso casi sobraría, pues ¿quién más interesado que los mismos aventureros internacionales en que los bárbaros no pueden defenderse? Pero la codicia rompe el saco; y el redactor de «Le Journal» ha comprobado una vez más esta sensible verdad. Los aventureros sin conciencia quieren hacer sus negocios al día, y pues hoy por hoy manifiestan los moros una deplorable predilección por las armas de fuego que dicen necesitar, armas les venden. Tal es la idiosincrasia del aventurero internacional. ¡Órpes aventureros! ¿Cómo no comprenden que este pequeño lucro de ahora, además de causar varias pérdidas en hombres y dinero a sus respectivos países, retarda el advenimiento de la para ellos

edad de oro en que, sometidos los bárbaros por el terror, podrán ejercer en gran escala su comercio de explotación impunemente?

Y hé aquí por que «Le Journal» quiere meter en vereda a los mal aconsejados mercachifles. Como a niños traviesos, hay que reprimirlos de vez en cuando; pero advirtiéndoles que solo por su bien se les impone el correctivo. Día vendrá en que ellos mismos darán las gracias a las grandes potencias por su previsión.

Mientras tanto bueno es señalar el que parece exabrupto de «Le Journal», como detalle significativo de nuestros tiempos. Entrará la diplomacia por este nuevo derrotero, y en lugar de decir vamos a colonizar, a proteger, a civilizar, diremos ingenosamente, vamos a pervertir, a desmoralizar, y a convertir en canallas a los que hasta hoy eran sencillamente unos salvajes.

Claro está que sería deplorable que el mundo civilizado dijera oficialmente esto; pero ¿no lo es mucho más que lo haga sin decirlo?

Bien está, pues, la franqueza de «Le Journal».

MAX.

EN HONOR DE UN COMPAÑERO

Rodao y los gallegos

Con lamentable retraso hemos recibido una interesante crónica suscrita por nuestro estimado amigo el inteligente oficial de la Intervención de Hacienda de Lugo, don Jenaro Córdoba, dándonos cuenta de los agasajos que el pueblo lucense ha dispensado a nuestro querido compañero de redacción Pepe Rodao, con motivo de su permanencia en aquella capital.

También nos habla el señor Córdoba de la hermosa excursión que hizo Rodao en automóvil a la ribera del Miño; del espléndido almuerzo a que fué invitado nuestro compañero por un distinguido segoviano, don Pedro Groizard, Delegado de Hacienda de Lugo y por último de la entusiasta despedida de que fué objeto el laureado poeta, por parte de los literatos lucenses y de los más importantes elementos intelectuales de la ciudad.

Mucho sentimos que el retraso con que ha llegado a nuestro poder el artículo del señor Córdoba y la falta material de espacio, nos impida hoy publicar ese trabajo cuyo envío agradecemos, así como los elogios que en él se tributan a nuestro compañero.

También hemos de expresar nuestra gratitud, en nombre de Rodao, a los ilustrados periódicos de la región gallega y muy especialmente a los diarios lucenses «El Norte de Galicia», «El Regional» y «La Idea Moderna», por las señaladísimas muestras de afecto y compañerismo que han dispensado a nuestro distinguido paisano, al juzgar su labor literaria.

En el tren correo de esta madrugada ha regresado a Segovia Pepe Rodao, reconocidísimo a las atenciones recibidas durante su breve excursión a la hermosa tierra gallega.

Reciba nuestro más cariñoso abrazo de bien venido.

MADAME TOSELLI Y EL REY DE SAJONIA

Acaba de llegar a Fiesde un enviado del Rey de Sajonia, el abogado Franz Ivers, quien solicitó una entrevista con madame Toselli, la princesa Luisa de Sajonia, la cual se negó a recibirle. Una segunda tentativa no tuvo más éxito.

Entreviado por un periodista Mr. Ivera declaró que está encargado por la corte de Sajonia de tratar con la princesa Luisa, sobre las siguientes bases: señalamiento de 40.000 francos anuales para alimentos a madama Toselli, mediante la restitución inmediata de la princesa Mónica, con facultad, por parte de la madre, de tenerla a su lado un mes cada año; además, visita a voluntad, de los otros hijos.

La exprincesa manifestó a una persona de su confianza, que nunca entregaría a su hija en tales condiciones, porque está segura, que una vez la niña en poder del Rey jamás podría volver a verla.

La jura de bandera

Con arreglo a lo dispuesto, en la mañana de ayer tuvo lugar en la Academia de Artillería, el solemne acto de prestar juramento de fidelidad a la bandera, los nuevos alumnos de aquel centro de enseñanza.

El acto se llevó a efecto en el patio llamado de orden, donde se instaló un altar artísticamente adornado, y sobre el cual se hallaba colocada una preciosa imagen de Santa Bárbara.

A las once, formaron en dicho patio las baterías de alumnos, al mando del Coronel Director Sr. Vidal y Ruby, oyendo la misa que en el altar de referencia dijo el capellán de la Academia.

A los lados del altar se colocaron sillones que fueron ocupados por las autoridades y comisiones oficiales que a la ceremonia asistieron.

Terminada la misa, el Comandante mayor de la Academia, señor Haro, recibió a los nuevos artilleros el juramento en la forma prevenida por la ordenanza.

Concluidas las prácticas con que este solemne acto se lleva a cabo, las baterías de alumnos desfilaron ante el General Gobernador militar, marchando a sus respectivos pabellones.

Entre las muchas personas que presenciando la jura de la bandera vimos, recordamos a los Gobernadores civil y militar Sres. Gómez Inguanzo y Govantes; Presidente y Magistrado de Audiencia, Sres. López Díaz, y Moreno Castro; Alcalde y concejal Sres. Rodríguez Fraile y Herro; Cabildo Catedral; Sres. Serrano, Guajardo y Nonide, en representación de la Cámara de Comercio; Jefes y oficiales de todos los cuerpos e institutos de la guarnición y los Jefes retirados del Cuerpo de Artillería, Sres. Ruiz de la Torre, marqués de la Floresta, Díaz Varela y Moreno de Castro.

Los nuevos artilleros fueron felicísimos por el importante acto que acababan de realizar.

Teatro Miñón

Después de reforzada con nuevos y valiosos elementos, el sábado reanudó sus representaciones en este teatro la compañía cómica-lírica que en él viene actuando, bajo la inteligente dirección de Isidro Soler.

En las obras «La Trapería», «Pícaros celos» y «Mal de amores» debutaron los nuevos artistas, a quienes dispensó el público la más favorable acogida, prodigándoles los aplausos y haciéndoles salir varias veces a escena.

La señorita Flores, por su gentil figura, por su gracia, y por la simpatía que brota de toda ella, desde luego se apoderó del público, llevándose de calle, como vulgarmente se dice.

Es de temperamento artístico, y esa facultad suya se refleja en su rostro sugestivo y en sus desembarazados ademanes.

Ella, como César, puede decir:

—Llegué, vi y vencí.

La señorita Méndez, es una excelente cantante, de bellas facciones y arrogante porte.

Aún no hemos tenido ocasión de verla en obras que mejor se adaptan a sus facultades; sin embargo basta su labor en «Pícaros celos» y «El puño de rosas», para que pueda in-

cluírsela entre el número de buenas tiple.

El barítono Banquells ya es bien conocido en el teatro de Segovia.

De él poco nuevo hemos de decir, como no sea que ha ganado como actor y como cantante, y que el público ha saludado su presencia con cariño, prodigándole los aplausos.

La orquesta está desconocida; el maestro Videgain, que es de los buenos maestros, ha hecho en pocos días verdaderos milagros y así se ha reconocido en las dos últimas funciones, en las cuales una buena parte del éxito corresponde a la orquesta y muy principalmente al inteligente y competísimos maestro señor Videgain.

Vaya también para el maestro nuestro entusiasta aplauso.

La representación de «Los aparecidos», «El puño de rosas» y «El terrible Pérez», vino ayer a constituir el segundo triunfo, y confirmó la excelente impresión causada el día anterior, por las principales partes de la compañía.

En ambas funciones la entrada ha sido muy buena, sobre todo en la de ayer, que apareció en la taquilla el sugestivo cartel, ideal de todo empresario, *No hay billetes*.

En fin; que hoy no nos sentimos morenos, y que si hay algún pequeño lunar en la compañía preferimos pasarlo por alto, en gracia al buen efecto del conjunto.

Soler ha sido el actor conienzudo e inspirado de siempre, haciendo resaltar todos los detalles de los personajes que caracteriza y cantando con arte exquisito.

El tenor cómico señor Angelo viene haciendo un trabajo muy esmerado, y ha tenido mucha fortuna en el desempeño de sus diversos papeles.

No hemos de escatimar nuestros elogios a la empresa del teatro que ha hecho todos los esfuerzos para reunir un cuadro tan completo de excelentes artistas.

Instrucción pública

Concurso.—Los maestros don Antero García García y doña Antonia Marzán del Val, han solicitado escuelas de las anunciadas al actual concurso.

Nóminas.—Por el habilitado de los pensionistas y jubilados del magisterio se han remitido a la sección de Instrucción pública nóminas del tercer trimestre.

Poseiones.—Los maestros don Pedro Verdugo y doña Julia Gil, se han posesionado de las escuelas de Urueñas y Cobos de Segovia, respectivamente.

Certificación.—La Alcaldía de Cerdillo de la Torre, ha remitido certificación participando estar cerrada aquella escuela de adultos cuyas clases comenzarán en tiempo oportuno.

Presupuesto.—En la Secretaría de Instrucción pública, se ha recibido el presupuesto del material del segundo trimestre del año actual, de la escuela de adultos de Rebollo.

Palacio para la Reina

Alejandra, en Cortegada

A raíz de haberse hecho pública la noticia—dice «El Correo Gallego», del Ferrol—de la cesión de la isla de Cortegada al Rey de España, dijese que en ella se construirían dos palacios, uno para don Alfonso y otro para el Rey de Inglaterra.

Sobre esto se habló mucho y algunos periódicos que se preciaban de bien enterados, desmintieron el rumor por lo que a Eduardo VII se refería; pero ahora, con motivo de la visita que don Alfonso hizo a su nueva posesión, vuelve a hablarse con insistencia del asunto, atribuyéndose al Monarca británico propósitos que no han podido confirmarse.

Lo que parece seguro, según el periódico ferrolano, es que la Reina Alejandra haga construir en las inmediaciones de Cortegada un «chateau», en el cual pasará los veranos, y decimos seguro, porque en el reciente viaje de don Alfonso, personas que le acompañaron en el tren real se lo oyeron afirmar así.

DE ACADEMIAS

En la de Bellas Artes

Ayer tarde se celebró en la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando la recepción del nuevo individuo de número de la misma don Narciso Sentenach.

Al acto concurrió selecta concurrencia. El recién llegado leyó un elocuente discurso dedicado al estudio de la escultura en su período histórico y en su evolución presente.



Fué contestado por el académico señor Mérida, quien dedicó cariñosas frases al recién llegado.

Los licenciados del Ejército

En Madrid se ha celebrado un mitin convocado por la Unión general de repatriados y la revista «La Federativa» en el que se tomaron por aclamación los siguientes acuerdos:

Pedir la modificación de la Real orden de 24 de Mayo de 1905, que hace casi ilusorio el pago de alcances a los repatriados, por la tramitación enredosa y vejatoria de documentos que han de ser presentados, según aquella dispone.

Protestar de los decretos sobre reformas del cuerpo de Vigilancia que, con el pretexto de exigir mayor suma de conocimientos, dejan sin pan a innumerables funcionarios de dicho cuerpo, huérfanos de influencia.

Que se publiquen en la «Gaceta» todas las vacantes que ocurran, comprendidas en la ley de 10 de Julio de 1885, que forma parte de la constitutiva del Ejército y no puede ser modificada ni alterada sino directamente y por medio de otra ley especial.

Que se pida a las Cortes que al discutirse el proyecto de ley de Administración local se haga constar expresamente que continuarán perteneciendo a los sargentos y licenciados los destinos de las dependencias municipales y provinciales comprendidas en la citada ley del 85.

Que las Cortes discutan inmediatamente una ley general de empleados para todos los ministerios, respetando la ley del 85, y disponiendo que el ingreso tenga lugar por las clases de aspirante y oficial quinto, siendo repuestos los cesantes por orden riguroso de número en su escala, y computándose para derechos pasivos los años de aspirante.

Que se invite a las 43 sociedades de individuos procedentes del Ejército que se hallan legalmente constituidas en provincias, a todos los que han servido a la patria y a los cesantes de todos los ministerios, a que envíen una numerosa representación, que deberá estar en Madrid el día 10 del próximo Noviembre, para exponer ante las Cortes y ante el Rey los desafueros que se vienen cometiendo contra una ley hecha por el mismo partido que hoy ocupa el Poder.

Noticias militares

Destinos en Artillería

Tenientes coroneles.—Don Guillermo Zorrión Casenave, de reemplazo en la tercera región; don Fernando Gómez González, a excedente en la segunda región.

Comandantes.—Don Mariano Fuentes Zaldín, a excedente en la quinta región; don Angel Sánchez y Sánchez de Toledo, a excedente en la primera región.

Capitanes.—Don Francisco Ayensa y Ferrer, a la Junta facultativa de Artillería; don Ramón de Peuro y Masitu, a 7.º regimiento montado; don Luis Benjumea Calderón, a excedente en la segunda región; don José Aspe San Martín, a la Comandancia de Monro; don Felipe Irasola, a la Comisión liquidadora de los que poseen destinos de Ultramar; don Juan Arboreuas Lonzaga, a excedente en la primera región; don

Julio Samaniego Fernández, á excedente en la primera región; don José Bonús Jábegas, á excedente en la cuarta región.

Primeros tenientes.—Don Máximo Chulvi Prado, al octavo montado; don Gaspar Mira Ginesta, al oneno; don José Martínez Sapiña al noveno; don Diego Delmas Pastor á la Comandancia de Barcelona.

Tiro

Durante los días 18 y 19 del actual, de 9 á 11 de la mañana, se dedicarán á ejercicios de tiro al blanco en el campo de Escuelas Prácticas, (Baterías) las fuerzas de la Guardia civil de esta comandancia.

Condecoración

Le ha sido concedido la placa de la Real y militar Orden de San Hermenegildo, á nuestro distinguido amigo don Rafael de la Revilla, ilustrado Teniente Coronel de Artillería, Ayudante del General Gobernador de esta Plaza.

Reciba nuestra sincera felicitación.

Notas de viaje

Ayer regresaron á Madrid don Manuel Muro y don Ricardo Martín, dueño y representante, respectivamente, de la acreditada joyería «Palacio de los Brillantes».

—Esta noche es esperado en el Hotel del Comercio el alumno de la Academia de Artillería don Luis Serra y un hermano, hijos del Marqués de San José.

—Ha regresado de París donde ha pasado una corta temporada, el dueño del Hotel del Comercio don Lucio Ruiz.

—Después de pasar en Segovia la temporada de verano, ha regresado á Madrid el general de Artillería, en situación de reserva, don Francisco Parra.

De sociedad

Un asal'o

Ayer por la tarde se vió invadida la morada del diputado provincial, don Tomás Huertas Illera, por una colección de preciosas muchachas, con motivo de ver bailar á otra agraciada señorita madrileña, Carmen Giménez, que es una notabilidad en coreografía.

Después se formalizó el baile, que duró hasta las diez de la noche, y en él vimos al apuesto joven de la Higuera, Cipriano Viejo, que nos demostró que no es inconveniente ser labrador para formar parte de la buena sociedad, siendo parj: en valores, rigorismo y demás piezas que la baila Agueda del Peso y otras señoritas hacían salir del piano.

Entre las que asistieron á esta reunión, se hallaba la elegante y muy simpática Paz Gómez, hija de nuestro distinguido amigo, el Gobernador Civil de la provincia.

Los asistentes fueron obsequiados con dulces, vinos y habanos, estos para ellos que tras las chicas asaltaron también la casa en que se hizo la fiesta, la que resultó muy agradable; despidiéndose todos con la esperanza de que se repita en breve.

TEATRO MIÑÓN

Funciones para mañana

La empresa de este teatro ha tenido el buen acuerdo de distribuir las funciones de los martes y jueves en horas que sean las más convenientes para el público.

Respondiendo á estos propósitos, las funciones de mañana se distribuirán en dos secciones.

La primera (sección doble), empezará á las seis y media, poniéndose en escena «Los picaros celos» y «El húsar de la guardia».

La segunda seccion (sencilla) dará principio á las nueve y media, con la representación de «La cuna de Jesús».

Este cartel tiene atractivos bastantes para augurar un lleno en las dos secciones de mañana.

Hé aquí las precios que regirán: Sección doble.—Palcos principales, 6 pesetas; butacas, 1'25; anfiteatro, 0'60; delanteras de paraiso, 0'60; asiento de platea, 0'75; entrada generales, 0'50.

Sección sencilla.—Palcos principales, 4 pesetas; butacas, 0'75; anfiteatro, 0'40; delanteras de paraiso, 0'40; asientos de platea, 0'50; entradas generales, 0,25.

SUETOS

Visita de inspección

Acompañado del Arquitecto municipal, ha estado en el cuartel del Regimiento de Sitio, el Alcalde de esta capital Sr. Rodríguez Fraile con objeto de inspeccionar algunas importantes obras llevadas á cabo en aquel edificio, y estudiar sobre el terreno otras, cuya ejecución ha solicitado el Coronel del referido cuerpo, por considerarlás de necesidad.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan: En el Hotel de la Burgalesa, don Pablo Oliva, propietario de Madrid; doña María de la Concepción González, de Madrid; don Antonio Alcántara, tratante de Murcia; M. Gainés Canan, artista de Escocia; Madame Dumen, turista; don Toribio Lorenzo, propietario de Valladolid; don Augusto Martín, viajante de Málaga; Sr. Martínez, viajante de Lugo; M. Aimeld Spten, turista de Inglaterra; don Octavio Carulla, médico ortopé; dico de Zaragoza; don Emilio Linares Rivas, abogado; don Victoriano Dorado, viajante de Nava de la Asunción.

En el Hotel del Comercio, don Ignacio Rodríguez y familia, ojero de la Sucursal del Banco de Linares (Jaen); don Arturo Montequí; don Cándido Silva y don Lucio Ortiz, representantes de casas de comercio.

Han salido para Madrid, doña María Revillo, don Vicente Lorente y don Enrique Hevia.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado, el médico de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, don Simforiano Acinas.

Hacemos votos por su salud.

Juzgado Municipal

Registro civil

Se han inscrito las defunciones de Antonio Leonor, de 63 años, casado, Justo Bermejo Girones, de 64 años, viudo; y María de los Angeles Herranz, de 11 días.

Accidente del trabajo

Hoy, en ocasión de hallarse trabajando en el taller de herrería de don Cándido López, el obrero Marcos González, se produjo una luxación en la primera falange del dedo pulgar de la mano derecha, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

Balles

Ayer tuvo lugar en «La Góndola Azul» la inauguración de los bailes de tarde y noche, habiendo estado concurridísimos.

—También se vieron muy concurridos los bailes de «El Paraíso» y «El Pensamiento».

Junta de prisiones

Esta mañana ha celebrado sesión, la Junta local de prisiones, con objeto de estudiar los presupuestos carcelarios del próximo año.

Denuncia

Ante el Juzgado municipal de Navalmanzano, han sido denunciados dos vecinos de Fuentepeyayo por dedicarse á la caza con galgos.

Nuevo cinematógrafo

Hoy ha empezado á instalarse en la Plaza Mayor, en el local conocido por «Meson grande», el cinematógrafo que con tanto éxito ha estado funcionando todo el verano en el Real Sitio de San Ildefonso.

«Casablanca»

Jurtus Perhes, «Mapa de Marruecos»; 2 pesetas. Biblioteca Patria, «¡Por el nombre!», una peseta; «Cómo se vive», 1 id.; «Vida trágica», 1 id., y «Sertal de cuentas», 1 id.; O. M. Braeme, «Amores sublimes», 1 id.; «El pecado de una madre», 1 id.; «La niña mimada», 1 id.; «Juez y parte», 1 id., y «Oamino de oro», 1 id. Libros de texto para todas las carreras, á precios de catálogos. Objetos de dibujo de todas clases y precios económicos. Impresos para Ayuntamientos, etc., etc. Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46. Unicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Misas nuevas

Ayer celebró por vez primera el Santo é inocente sacrificio de la misa, en el cercano pueblo de Paradinas, el nuevo sacerdote D. Luis Martín Moreno, habiendo sido padrino, su tío el M. I. Sr. Doctor D. Eugenio Sanz, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, ocupando la sagrada cátedra el M. I. señor Lio D. Gaspar de Andrés, Dignidad de Maestrescuela de la misma y predicador de S. M. Padrinos de honor, fueron los se-

ñores don Félix Martín Gómez y doña Ana Blanco Alvarez.

—También celebró por vez primera el sacrificio de la misa en el pueblo de Sanchonuño el nuevo Presbítero don Juan Marqués Madroño.

Fueron padrinos de altar, don Esteban de Esteban, ecónomo de dicho pueblo, y de manos, don Martín Arranz Sanz, primo del celebrante y doña Faustina Sánchez Muñoz.

La oración sagrada estuvo ocupada por don Miguel Gómez Conde, cura Párroco de Arroyo de Cuéllar. Reciban los nuevos sacerdotes nuestra sincera enhorabuena.

Ha llegado á Segovia, acompañado de su distinguida familia nuestro estimado amigo el Cajero de la Sucursal del Banco en Linares (Jaen) don Ignacio Rodríguez.

ÓPTICA

En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaznas sueltas, cristales roca, precisión raía, primeras y corriente.

Precios sin competencia Soportales de la Plaza Mayor, 8.

Terenas

Mañana celebran su fiesta onomástica, las señoras de Moreno Guerra, Pardo (don Fernando), Jimeno y Villorlada (don Timoteo); y señorita de Matabuena, entre otras.

A todas las deseamos muchas felicidades.

Sociedad de recreo

Para el próximo domingo se anuncia la inauguración del salón «El Manzanares», donde se ha constituido una sociedad de recreo, por distinguidos jóvenes de esta localidad, para dar funciones de teatro durante el próximo invierno.

Cura el estómago é intestinos el *Exlsisr Vida Estomacal* del Dr. Sacristán. De venta en todas las farmacias.

Alcance de Madrid

El mal estado de la línea telefónica, nos ha impedido celebrar hoy conferencia con el corresponsal de Madrid.

Diario religioso

Santos para mañana Santa Teresa de Jesús.

Cultos

En Corpus.—De seis á siete de la tarde, ejercicio del Culto diario al Santísimo Sacramento.

—En la Catedral á las cuatro de la tarde, Rosario con manifiesto y letanía cantada.

—En las Carmelitas Descalzas (Plazuela de Alfonso XII), continúa la novena á Santa Teresa de Jesús predicando un padre Dominic.

—En las Dominicas, á las cinco, exposición de S. D. M., estación al Santísimo, reserva y salve cantada.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras es el siguiente: Trigo, 47 reales fanega de 94 libras. Cebada, 25 y 26 id. id. las 70 libras. Centeno, 30 á 32 id. id. Algarrobas, á 35 id. id.

AREVALO

Se cotizó el trigo á 47 1/2 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 32 á 33 id. Cebada, 27 á 28 id. Algarrobas, á 35 á 37 id. id. Calculase la entrada de trigo en 1200 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido Temporal de frío y lluvias.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 48'50 reales fanega de 94 libras. Centeno, 32'00 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 30'00 reales.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal.—470 fanegas de trigo que se cotiza á 49'50 reales las 94 libras. Almacenes del Arco.—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 49'50 reales las 94 libras.

Entraron 100 fanegas de centeno que se pagaron á 35'00 reales las 90 libras. Tendencia del mercado firme.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 300 fanegas de trigo vendiéndose á 48'00 reales las 94 libras.

BARCELONA

Se vendió trigo de Salamanca á 49'50 reales fanega; Aranda á 48'75.

Entraron 134 vagones de trigo. CANTALEJO 11

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo 47 reales fanega de 94 libras. Centeno 35 id. id. Cebada 29'50 id. id. Algarrobas 39'25 id. id. Yeros, 40 id. Avena, 22 id. id. Cálculo de entradas de trigo 200 fanegas. Tendencia del mercado al alza. Temporal bueno y lluvias.

Finca de El Terminillo

Ha dado comienzo la venta de uva moscatel y tempranillo en el sitio de costumbre.

Monte de Piedad

Gaja de ahorros de Segovia

El Consejo de Administración de dicho Establecimiento, en sesión celebrada en el día de ayer, ha acordado celebrar la Junta general de accionistas que previenen los artículos 5.º y 7.º de sus Estatutos en el local de aquí, el día 20 del corriente, á las once y media de su mañana. Segovia 10 de Octubre de 1907.—El Presidente, Francisco Santiuste.

VENTA

Se venden cubas para vino. Darán razón, San Agustín, 12, 6 Plaza de la Rubia, 1.

AVISO

Desde el día 16 del corriente, se dará principio á la venta de uva en la Fábrica de Loza, de esta capital, al precio de dos pesetas arroba, libre de consumos.

Molassin

Alimento concentrado é higiénico, el mejor y más económico para caballos, mulas, bueyes, cerdos, ovejas, cabras, gallinas, etc.

EL CARMEN

Funeraria de José Pérez Villamil

Cervantes, 20 y 22, SEGOVIA

En esta casa hallará el público un completo surtido de adornos para nichos y sepulturas, para el día de los Santos, como son coronas de pluma, blancas y negras, con flores finas y variadas y en todos los tamaños. Ramos y flores de diversos colores. Cruces de flores. Coronitas de angelitos para la cabeza. Lámparas, cruces, y ángeles. Cajas y féretros fúnebres de madera, desde los más modestos á los más suntuosos. Féretros metálicos incorruptibles para el traslado de cadáveres embalsamados.

TERCER NEGOCIO

A los parroquianos del Comercio de Tejidos DE CARLOS TABLADA

CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

A cobrar los vales del día 19 de Septiembre

Esta casa lleva ya tres meses regalando la venta un día cada mes, y continúa haciendo estos mismos beneficios á todos los que le honren con sus compras.

Se ha recibido un grandioso surtido en géneros de invierno, en altas novedades para señoras, á precios sumamente baratos.

Especialidad en Tapabocas, Mantones, Chales, Toquillas, Pelerinas, Franclas y Pañetes para vestidos, Franelas y Piques para camisas, Chalecos de Bayona, Géneros de punto para señoras caballeros y niños.

En todo un granitioso y variado surtido, y dibujos, alta novedad y precios sumamente baratos.

No dejéis de visitar esta casa

Encontraréis grandes beneficios en las compras

llos, mulas, bueyes, cerdos, ovejas, cabras, gallinas, etc.

Se vende á 10 pesetas 50 céntimo, el saco de 50 kilos, en Nava de la Asunción y Moraleja de Coca, por Oasto Casado Galindo.

Sangre desecada

Es el abono que da mejor resultado en esta provincia. Para pedidos, dirigirse: Don Antonio Escorial, Segovia.

Traspaso

de una taberna en la calle de San Francisco, num. 5. Tiene todos los enseres necesarios, agua corriente y habitación. Darán razón, en la administración de este periódico.

Se vende

una Casa sita en esta Ciudad, calle de San Frutos, núm. 11. Razón, Leones, 40, pral.

COCHE DE PUNTO

Se alquila á precios muy económicos un bonito clarens, para viajes y paseos.

A dos leguas de Segovia, con cuatro asientos, 7 pesetas.

Razon: San Francisco, núm. 50, y Plaza Mayor, Pescadería de «El Maragato».

Polonio de Lucas

ORDINARIO

DE SEGOVIA A MADRID

Se ofrece para cuantos encargos le sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

En Segovia: calle de la Herrería, número 3, antigua taberna del Patín. En Madrid: 7 de Julio, número 3, Sastrería de Valentín Alvaro.

Imprenta de EL ADELANTADO

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

14 Octubre 1907.

Director: JOSÉ RODAO

DE LUNES Á LUNES

La ausencia de Pepe Rodao, que anda por esas hermosas y apacibles tierras gallegas conquistando laureos y recreando el espíritu, nos obliga á llenar este hueco de la *Página literaria*, reservada á su pluma regocijada y amena.

Nuestros lectores irán perdiendo con el cambio, pero así saborearán mejor las futuras crónicas semanales de nuestro compañero; como aquel individuo, filósofo á su manera, que para apreciar bien las excelencias de la cama, antes de zambullirse en ella, se daba unos paseitos por la alcoba en paños menores.

Y vamos á otra cosa. Ustedes ya conocen el escándalo que se ha producido con motivo del enterramiento de un burro.

Que un burro se muera y que sea enterrado, nada tiene de particular, porque en este pfcaro mundo todos somos mortales, hasta los burros, y es un acto misericordioso enterrar á los muertos.

Lo que ya se sale algún tanto de la normalidad, es que ese burro haya tenido una sepultura, á la cual no podemos aspirar los demás mortales.

El caso es que el citado burro ha sido enterrado en la plazuela del conde de Cheste, como si dijéramos en el rincón de la ciudad, y al pie de la histórica iglesia de San Juan, donde aun campean las gallardías del arte monumental.

El conocimiento de este hecho ha provocado gran indignación, y la autoridad local se ha creído en el caso de imponer un fuerte correctivo á los que han oficiado en tal caso de enterradores.

A éstos debe haberles sentado muy mal el pago que ha tenido su obra caritativa.

Porque es lo que ellos dirán: —Aquí se arrinconan y pudren los cochinos retirados del servicio, por inútiles, y á su lado deben encontrar apropiada sepultura las bestias, sus compañeros de ajeteo.

Por otra parte, tal vez el burro de referencia haya realizado algún acto de mérito extraordinario ó poseyera alguna facultad de valor inestimable, creyéndole con títulos bastantes para no ser enterrado como un burro cualquiera, de esos que pasean nuestras calles con mirada lánguida y aire aburrido...

Ya han hecho su aparición las castañas.

Con ellas han llegado las valadas de San Francisco, y las primeras borrascas del mal tiempo.

El invierno se anuncia con todo el aparato que requiere su triste y prolongado reinado.

No se conciben estas largas y monótonas noches invernales, sin la presencia de esas simpáticas vendedoras de castañas asadas, que por muy poco dinero ofrecen la sabrosa fruta á las parejas ambulantes de enamorados, y en torno suyo congregan á las legiones de gofillos, alondras de la calle, que acuden á calentarse sus manos ateridas, en el fuego alegre del asador.

La castaña es fruta española por excelencia, es el plato genuinamente nacional; políticos de traposonda, embaucados hueros, filántropos para andar por casa, beidades marchitas, todos se esfuerzan por darse mutuamente las castañas, y á este divertido y humanitario entretenimiento venimos dedicándonos los españoles, con un empeño digno de tan noble causa.

Algunas castañas humeantes, partida entre dos bocas que se buscan, ha sido la primera página escrita en un idilio de amor; y algún drama iniciado bajo siniestros auspicios, se ha resuelto felizmente en comedia y boda, merced á las artes mágicas de una castaña, brindada en ocasión oportuna.

Saludemos en la castaña un símbolo nacional, y dejémos que ella, como la palanca de Arquímedes, mueva al mundo.

Los médicos amenazan con declararse en huelga.

La noticia ha causado terrible impresión en el ánimo apocado de don

Policarpo que se pasa la vida enseñando la lengua á su médico; y ahora tendrá que enseñársela al vecino del sotabanco, que es un zapatero remendón, muy bruto, revolucionario *auragé*, bizco del izquierdo, enemigo irreconciliable de los curas y de la burguesía y muy dado á echar piropos á las muchachas; guiñando picarescamente el único ojo que le dejó sano la controversia demasiado viva de un correligionario.

La verdad es que si los médicos se declaran en huelga, y les diera á las enfermedades por secundar su actitud, sería cosa de creernos en el mejor de los mundos posibles.

Entre borrachos:
—¿Qué te haces los domingos?
—Hago gimnasia.
—¿Caramba! ¿Y cómo te ha dado por esas finuras?
—¡Poh! Hago gimnasia de brazos y piernas, arreando algunos coscorrones y puntapiés á la parienta y á los chicos.
—¿Y no bebes?
—Ni agua. Quiero ser consecuente con el vino.

Profanación

Dormían tus ojos su lumbrera africana junto á la rejilla del confesonario y en ágiles roces tu boca de grana recitaba las plegarias del devocionario.

El ritmo sonoro de tus oraciones cayó en la penumbra del templo sedante y audaces cruzaron sus ondulaciones la bóveda alta de curva gigante. Las velas alzando su luz amarilla brillaban doradas como haces de trigo y al filtrar profanas tu airosa mantilla eran de tus llantos único testigo.

Yo las vi colgarse del negro abalorio que engarza en tu pecho fulgores de pena, las vi entre los lutos del reclinatorio formar con sus flecos mil aéreas cadenas; las vi entre las hojas del devocionario que tu necarinos dedos oprímian, las vi iluminando la Cruz del Rosario con rubias cascadas que en ella caían; las vi en los cabellos que orlaban tu frente, en las clavellinas de tu faz de rosa, las vi en la penumbra del templo silente donde tu rezabas, llorando angustiosa...

Las vi y de sus fuegos sentí la tibieza con olas de sangre llegar á mis ojos. Ungido de amores quedé. Mi cabeza vaciló y entonces me posé de hinojo. Estábamos solos. La iglesia sombría acogió los ecos de un golpe lejano. Dos gritos surcaron la bóveda fría: un «¡te amo con ansias!» y un «¡fuera, profana!»

Las velas alzaban su luz amarilla, brillando doradas como haces de trigo... Saliste del templo. La airosa mantilla vendió tu secreto, ¡Tuviste un testigo!

Marciano ZURITA.

La venta del camino

Yo he dado á mi cuerpo rendido un momento de fugaz reposo en una venta castellana. Y tenía tal olor de leyenda serena y clara, tan acentuado color hidalguesco de cuadro español del ayer, que tuve un punto reparo de mi sombrero de paja redondo y duro, de mi corbata mundana y corriente y de mis botas de corte inglés irreprochable.

Y hubiera dejado á la puerta estos avíos de haber podido trocarnos por la ropilla oscura, por el chambergo pretérito y por la espada de temple toledano; pero al fin vergonzoso de mi indumento transpuse el umbral, rezongué un saludo que aun siendo de los del día sonó á habla de vos en aquella holgada pieza y ocupé celeramente una banqueta pintada de rojo subido.

La mujer de la venta que era rubia, gruesa y de anchos rizos sobre las orejas se abatía penosamente á atarse las cintas de sus rudos zapatonos y sólo al sentir mi llegada me miró, como dos arrieros—que eran toda la gente de la venta—entre extrañada é interrogante.

Me senté; polvoriento y un poco agitado.

Un gato negro que envolvía en rosca muelle la voluptuosidad de su molición en un repiso de la puerta, se metió molestando por unas gotas de nube veraniega que sonaban al caer en la tierra apagadamente y al bañar los álamos de la carretera haciendo una sinfonía grata...

El olor característico de tierra mojada por estas nubes efímeras, estivales, nos halagó, acre.

Al tiempo traqueteó cercano é hizo alto velándonos un poco la claridad generosa que nos daba la puerta de par en par, un carro-mato tripudo y torpón de movimientos como cerda en cebo, y á la vez se entró por la puerta un mozo de calzón atado por las perneras, y un hábito áspero de vino corambrado.

El que á mi me habían servido poco hacía, tenía su nota de color divergien-

PERGAMINOS!

Tiene doña Rita Holguín viuda de don Juan Colón, tres hijas, que casi son más feas que un puerco-espín.

Ayer, en una visita, y entre muy lindas muchachas, y entre muy lindas muchachas, que echó al mundo doña Rita.

Me presentaron á ellas, y esto lo encontré inhumano: una me estrechó la mano y me hizo ver las estrellas.

Tan grande fué la impresión, que, cuando me la apretaba, creí que me la dejaba más tierna que un requesón.

Tienen los ojos, bisojos; y tienen, las infelices, berrugas en las narices, nubarrones en los ojos:

el talle, descomunal, la boca haciendo herradura, y una hermosa dentadura... de casa de Sandoval.

Sus labios... mas no describo tan grandes horrores juntos, pues se resisten los puntos de la pluma con que escribo.

Fuí de sus años en pos, y hallé que no son tan pocos: nacieron estos tres cocos el año setenta y dos.

Y supe por la señora á quien hice la visita, que les dió á luz doña Rita en menos de un cuarto de hora.

¿Pero á las tres?... ¡En un día!—Yo á medias me santigué, y hasta creo que exclamé: ¡qué á gusto se quedaría!

No fué la visita corta; y entre el continuo charlar, pude al fin averiguar algo que decir me importa.

La viuda de aquél Colón

do de la blanca pegadísima de la mesa en el vaso rebosante é incitador.

Yo bebí, paladeando á la vez el sabor de clasicismo que me envolvía y tramé un corto diálogo con el arriero que más extraño andaba en mi atisbo, mientras la buena gorda le preparaba de comer y mandaba al mocetón del carro órdenes para su descargue.

—¿Llegaré á Segovia en hora y media?

—Sí; si no se duerme. Y por su caletre pasó la sospecha, seguramente de que no era mi traza denunciadora de un hombre que tragase leguas de ordinario.

Y me dijo:—Trae ya camino; por el polvo, digo...

Y á mi afirmación:

—Pues no ha de perder tiempo. ¿Quiere hacerme compañía?—dijo, generoso señalando al frugal viático que le puso la ventera.

—Mil gracias.

Y apurado mi vaso partí, vivida un rato de minutos una vida de leyenda castiza, hidalga y grata.

¿A qué—si parece redundante hablando de cosa hidalga, española, del suelo pardo—decir que evocé el libro Magno, la cumbre inmarcesible, luminosa que se obra de un cerebro que se dobló de hambres y de desdenes, desde las más altas cumbres literarias?

Dire que hice símbolo del *bon vino* de Berceo y renequé de las mixturas extrañas que he ingerido en ventas del pensar, barbarizadas, donde ha enloquecido mi cerebro, habiendo ventas castellanas con vino rojo para la confortación del ánimo y para la energía del camfar y ventas literarias, donde se bebe el vino retazón de nuestra leyenda y desde donde se ve la cumbre asombradora que he dicho.

Y recitando á Berceo y recordando la venta donde mantearon al sentido común en su representante gordiflón y prudente llegó sudoso—fué engañosa la sospecha del arriero—á tomar billete aun el tren resoplante y parado, en la estación castellana.

Y un momento en el coche de tercera, la nostalgia cariciosa de una inmoda diligencia de la España de ayer.

Y no;—yo os lo aseguro,—no tuve la menor maldición mental para el Progreso, que con veneración escribo con mayuscula, pero... ¡me gustó tanto el vino rojo de la venta del camino!

Nicasio HERNÁNDEZ LUQUERO

que no descubrió la América, tiene la figura esférica y muy «cubierto el riñón».

Si al dar á luz pasó apuros, hoy por apuros no pasa, pues tiene espléndida casa y muchos miles de duros.

Con tan abundante *quita*, no me sorprende, señores, que tengan adoradores los cocos de doña Rita.

Confieso de todas veras que son un buen acomodo, y habiendo hombres para todo... no se quedarán solteras.

Si no se han casado ya, no fué porque no pudieron; es que los novios, no fueron del gusto de la mamá.

Sueña con mil desatinos; y, pues las chicas son ricas, quiere casar á las chicas con gente de pergaminos.

Mas no halló ni un abedul por más que abunda la clase, que allá en sus venas llevase ni gota de sangre azul.

De esto se habló en la visita; y advertí, sin ser muy ducho, que disparataba mucho la pobre de doña Rita.

Pues dijo con gravedad entre otros cien desatinos, que donde no hay pergaminos no existe felicidad.

Esto escuché á la infeliz, y eso los hados le niegan; y, como aquellos no llegan, no es doña Rita, feliz.

Yo, que á sus hijas miré casi con dolor profundo, sin darme cuenta exclamé: pues no hay quien tenga en el mundo más «pergaminos» que usted.

Andrés ALONSO Y MERCHAN.

CAMPOAMOR

Este del cabello cano como la piel del arriero, junto su candor de niño á su experiencia de anciano. Cuando se tiene en la mano un libro de tal varón, abeja es cada expresión que, volando del papel, deja en los labios la miel y pica en el corazón.

Rubén DARIO.

Octubre

Caracteriza á este mes, exclusivamente de otoño porque no le invaden estuivos del verano ni los fríos del invierno, una nota simpática, agradable, sugestiva, que nos hace recordar el ayer á los que comenzamos á peinar canas, ofreciendo á nuestra vista el problema eterno del *ser ó no ser*.

En efecto: es éste el mes en que se abren las clases, comenzando los cursos académicos, que suelen ser para muchos el principio de sus carreras, llegando llenos de esperanzas y de ilusiones, soñando con alcanzar cuanto antes los títulos académicos que les den una personalidad y con los que alcancen triunfos y renombre en la áspera cuesta de la vida.

Resulta el 1.º de Octubre con la apertura de los cursos académicos, una fecha llena de buenos propósitos, de justificados anhelos, de esperanzas gratas para el mañana.

No hay alumno que en el momento de adquirir sus matrículas, no piense en ganar el curso, en distinguirse entre sus compañeros, y el primer día de clase para el debutante, para el que ha ganado el año anterior, está lleno de propósitos, de esperanzas y de ilusiones.

En estos días abandona el elemento joven, el que vá á dedicarse al estudio, gran número de ciudades y de villas; todos marchan llenos de esperanzas, haciendo promesas ya á los padres, ya á las novias, de retornar vencedores de esas lides del saber y de la ciencia, cuyas armas se templan en los nueve meses de estudio, de explicaciones y de conferencias.

Más ¡ay! los propósitos suelen ser una cosa y otra las realidades; no hay quien comience á estudiar sin la esperanza de obtener el triunfo; pero luego entra el abandono, la esperanza de que un día, un mes que se pierda, se podrá ganar en los restantes y aun cuando en la juven-

tud parece que el tiempo nada vale, que puede ganarse, luego llega horrible é implacable la fecha precisa, y entonces se aprecia prácticamente que lo pasado no puede reconquistarse y que el ayer perdido jamás se recobra.

Pero estos días de principios de curso son de esperanzas, de buenos propósitos, se asemejan á los de entrada de año en que se expresan deseos de reconquistar lo perdido.

Tal es la característica moral de Octubre, que en la material se nos ha presentado con las tristezas melancólicas del Otoño, este año envuelto en espantos y horrores, en inundaciones, ruinas y catastrofes.

Que no siga la espantosa racha de males; que los alumnos que comienzan el curso lleguen al final y alcancen las más honoríficas calificaciones, es lo que desea,

CUALQUIERA.

Postres variados

Una mujer en Madrid, ha denunciado el robo de un baul mundo, de que fué víctima hace más de un año, y á cuyo autor ha descubierto ahora.

Desde que la robaron el baul mundo hasta el presente momento histórico le ha andado buscando y al fin ha dado con él.

Si llega á encargarse de la busca á la policía no parece.

Ni le hubiera rescatado, y en la experiencia me fundo. Antes hubiera llegado el fin del mundo.

En Arkansas se ha descubierta un campo de diamantes.

Estos, según dicen los periódicos de allá, son de aguas muy puras, algunos amarillos y otros de color oscuro.

Y algunos son, según dicen, de seis quilates y medio. Será cosa de irse á Arkansas para arkanstar uno de esos!

El ministerio de la Guerra norteamericano ha dispuesto la construcción de un globo militar de lo más perfeccionado. El nuevo aerostato tendrá, según noticias, 100 pies de largo.

Cabe preguntar, pues: ¿va á resultar un globo, ó un cien pies?

Leo: «El idioma más difícil de adquirir es el chino. De los quince mil europeos y americanos que blasonan de saberlo, no habrá una docena que puedan escribir un artículo de periódico en chino, sin echar mano del diccionario.

Pues lo mismo pasa con el idioma de nuestros escritores modernistas.

No se puede leer una poesía suya sin echar mano del Diccionario.

Pero lo más grave es que el Diccionario, en ese caso no sirve para nada, porque no irse las frasecitas que suelen usar los diletantes.

Puede parodiarse la conocida *moraleja* de Bremon,

Tocante á desatinos, ganan los modernistas á los chinos!

AMADIS

La mariposa blanca

La hada que duerme en los pétalos de los nenúfares y en los cálizos de los lirios, quiso hacer feliz á una niña.

Y tocó con sus deditos de jazmín la frente de Mignon.

Y cuando la niña despertó, vió que en torno suyo revolaba una mariposa blanca como el palacio de nenúfares en que duerme la buena hada.

—Ya «teno» dulces y muñecas y «toco»... —dijo alegremente Mignon á su hermanito Fernando.

—Mira, ¿ves la mariposa del jardín? pues mientras la veas, «teno» «toco», muñecas y dulces; ¡me lo han «dicho»! ¡me lo han «dicho»!

Y la chiquita sonreía con sonrisa infantil, tan pura cual las sonrisas de los angeles que sostienen el trono de Dios.

Y fué verdad; Mignon tuvo dulces riquísimos y juguetes preciosos y alegres sonrisas, en tanto que la mariposa blanca revoló, revoló entre los nenúfares y lirios del jardín.

Un día Fernandito habló misteriosa y gravemente poniendo su boquita de cereza junto al sonrosado oído de Mignon.

La pequeña niña resistió primero, dudó después y al fin se decidió á aceptar las proposiciones de su hermano.

Y juntos corrieron al jardín y tras larga persecución prisionaron á la blanca mariposa, á la mariposilla que tenía en sus alas la blancura de los palacios de nenúfares en que duermen las hadas buenas.

Y se esbaron las sonrisas alegres, y las muñecas preciosas y los juguetes exquisitos; porque la mariposa nunca volvió á revolotar entre las flores del jardín.

Que la buena hada de la dicha, la que desceña en los cálizos de los lirios, gusta á veces rozar con sus jazmineos dedos las frentes de los chiquitines y enviar á los pequeños, de tiempo en tiempo, una mariposa blanca.

La mariposa de la felicidad, que revoloteando, revolando, vive y se torna en polvo cuando se pretende aprisionarla.

M. WEBER.

No se devuelven los originales

SECCION DE ANUNCIOS

EMULSION MADAL

Gran fotografia-Victoria-11

El antiguo gabinete fotografico establecido en la calle de la Victoria, núm. 11, ha abierto de nuevo sus puertas al público, estando al frente de todos los trabajos el acreditado y conocido operador de Madrid señor Carrascosa, quien se propone dar á conocer en esta capita y á precios un 50 por 100 más barato que nadie, los últimos adelantos en fotografia, la naturalidad, la elegancia y la especialidad en Citra-tos, Platinos, ampliaciones, reproducciones, fotominiaturas y toda clase de trabajos, y procedimientos empleados hasta hoy, en este arte son los que le han valido la popularidad, y el crédito que goza en la Corte, el señor Carrascosa.

Retratos á diez céntimos.
Postales, media docena 3 pesetas.
Grupos baratísimos.

Retratos kilométricos, entregados en el acto.
Especialidad en retratos de niños.

Esta casa responde de todos los trabajos, y se ofrece para fuera del establecimiento tanto durante el día como la noche.
También se encarga para la comodidad de los aficionados del revelaje tiraje de positivas y de la enseñanza de procedimientos á precio sumamente económicos.

No confundirse: Victoria, 11, la más antigua de la capital.

Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA "LA ALISEDA,"

PROVINCIA DE JAÉN

Altura sobre el nivel del mar: 700 metros. Temporadas: de 15 de Abril á 30 de Junio y de 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre

Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmerón y Amat
Manantial de San José Manantial de "La Salud"

No tiene rival; despende en 24 horas 20.365,62 litros de agua y un caudal de agua de 273.024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros de laringe y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de «La Aliseda», evidenciadas en análisis escrupulosos garantizan su extraordinaria eficacia.

CLIMATOTERAPIA

El clima de la Aliseda es de montaña. La Cordillera Mariánica lo defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura del aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre. Coches á los trenes mixtos á la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que desean hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientes.

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arañillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etótera, etc., etc.

Sombrerería y Zapatería

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFEITOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.
Todo á precios muy convenientes

Interesante

7, Plaza Mayor, 7, piso bajo

Todos los días de ocho de la mañana á seis de la tarde, retratará el reputado fotógrafo Montes, en su nueva instalación, Plaza Mayor, número 7, al lado del estanco.

GANANCIA DIARIA DE 4 PESETAS GARANTIZADA

En el ensayo de trabajo colectivo que nuestra Casa ha hecho por primera vez en España, el resultado ha sido universalmente agridoceido. TODOS NUESTROS COLABORADORES trabajando por nuestra cuenta dividen EN PARTES IGUALES EL TRABAJO Y LA GANANCIA CON LA MISMA CASA. Cualquiera persona, sea hombre ó mujer, SIN ESPECIAL CONOCIMIENTO puede colaborar y representar NUESTRO MARAVILLOSO INVENTO trabajando en su casa en las horas perdidas del día. Además de sacar un provecho asegurado aprenderá un arte útil, agradable y lucrativo.

Pedir gratis explicaciones y muestrario franqueando contestación con sello de 15 cént. DE SER POSIBLE REMITIR REFERENCIAS. Escribir á las exactas señas: D. FERNANDO BANDINI, DIRECTOR SOCIEDAD ITALO FRANCESA.—PRINCESA, 34, BARCELONA.

AVISO Contestando á las numerosas cartas que diariamente nos dirigen personas de España, hacemos conocer PUBLICAMENTE que nuestra Casa, no teniendo OTRAS SUCURSALES NI EN BARCELONA NI EN ROMA, no puede garantizar el procedimiento poco formal de otras Casas, CON LAS CUALES NO TIENE NADA QUE VER.

CALZADO

Se acaban de recibir grandes remesas de calzado, formas españolas, americanas, inglesas y francesas.

Clases especiales para sacerdotes y militares.
Hay existencias para todas las fortunas.
Se hace un 10 por 100 de rebaja en todas las compras.

No compren calzado sin ver clases y precios de esta casa, que es la más antigua de todas las de su clase, y la que presenta los tipos más modernos en calzado.

«La Española»

Isabel la Católica, 3

Quien compre el calzado aquí le será muy conveniente porque no paga el local ni paga los dependientes.

La Unión y

El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Su director en Segovia es Parag. li y Compañía.

Plaza Mayor, número 11, planta baja.

Es mejor que Scott y similares, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstruye yente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embarazo lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata Farmacias y Droguerías.

Paños y Confecciones

EUGENIO NONIDE
8, Juan Bravo, 8,

Venta de paños de todas clases.

Bonita colección en abrigos para señora, últimos modelos de París.
Hermosa colección en Patenes, Vicuñas, Gergas y Estambres, para trajes de caballero y niños, Cherster «Fantasía», para abrigos de señora, caballero.

Gran surtido en abrigos, capas, pellizas, y trajes de niños, confeccionados y á la medida.

Impermeables Ingleses garantizados hechos y á medida, desde 30 pesetas.

Gran relaja en lanas para trajes de señora 7/4 ancho, desde 25 pesetas.



Compañía de vapores

R. P. Houston & C

Viajes rápidos al Brasil y República Argentina

Flota de la Compañía

Hallzones, Helopes, Hesperides, Horatius, Hyanthos, Harmodius, Heraclides, Hilario Hortensius, Hydaspes, Harmonides, Herminis, Hippomene, Hostilius, Hylas, Heliade Hermione, Homereus, Hyacinthus, Hypatia, Hellenes, Hesione, Honorius, Hyades, Hipero de Inglaterra á la América del Sur, tomaré pasajeros en los puertos de La Coruña y Vigo.

Precios de pasajes, según el acuerdo de las Compañías navieras en la Conferencia de París, para los billetes de 3.ª clase á Montevideo y Buenos-Aires:
Billete entero para personas de 12 años en adelante, 235 pesetas.
Medio billete para niños de 6 á 12 años, 117'50.
Cuarto billete para niños de 2 á 6 años, 58'75.
Los niños menores de 2 años, gratis.

Documentación que deben presentar los pasajeros dos días antes de la salida:

Para los niños menores de 14 años no se precisa documento de ninguna clase, si van con su familia. Si van solos, con el consentimiento de sus padres.

Para los niños de 14 á 15 años menos un día, cédula personal, y partida de nacimiento expedida por el Registro Civil.

Para hombres de 15 á 40 años, cédula personal y documento de libertad de quintas.

Los que estén en la Reserva, necesitan además de la cédula el pase de la Zona y el permiso del Capitán General del distrito á que pertenezca el pasajero.

Los varones mayores de 40 años no precisan más documento que la cédula personal.

Para mujeres mayores de 14 años sea cualquiera su estado civil, cédula personal solamente.

Las menores precisan permiso de sus padres.

Agentes generales en España

Sres. Soler é Hijos,

en Vigo, quienes contestarán á todas las cartas que se les dirijan sobre este asunto.

Agentes en la Coruña

SEÑORES BAÑA Y VAZQUEZ

Despacho en Vigo

SEÑORES SOLER E HIJOS

El vapor HYDASPES saldrá directamente para Montevideo, Buenos Aires, el 29 de Octubre de la Coruña, y el 30 de Vigo.

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º